

Le Canada et le Japon, nations amies aux soucis et aux intérêts similaires

Le premier ministre du Japon a effectué une visite officielle au Canada du 4 au 7 mai, à l'invitation du premier ministre du Canada, M. Pierre Trudeau. M. Masayoshi Ohira, accompagné de son épouse, a séjourné à Ottawa et à Vancouver.

A Ottawa, M. Ohira a eu des entretiens avec son homologue canadien, ainsi qu'avec d'autres ministres, sur des questions internationales et bilatérales.

Les deux premiers ministres ont constaté avec satisfaction l'intensification des relations entre leurs deux pays dans tous les secteurs d'activité au cours des dernières années. Ils ont décidé de la tenue de réunions annuelles entre ministres des Affaires étrangères, et de rencontres plus fréquentes entre ministres du Commerce, ou autres, en vue d'améliorer le dialogue entre le Canada et le Japon, et de rechercher de nouveaux secteurs de coopération économique.

Liens économiques et culturels

MM. Ohira et Trudeau ont renouvelé leur engagement d'intensifier la coopération économique entre leurs deux pays et ils ont étudié attentivement les moyens d'y arriver.

En ce qui touche les liens culturels, les deux premiers ministres ont exprimé leur satisfaction devant l'évolution récente des

relations dans les secteurs universitaire et culturel. Ils ont trouvé particulièrement encourageante la création, au Japon, de l'Association japonaise des études canadiennes, et, au Canada, du comité Japon de l'Association des études asiatiques. Le premier ministre Ohira a déclaré que le Japon a l'intention de verser, au cours des trois prochaines années, jusqu'à un demi-million de dollars au titre des études japonaises du Centre d'études asiatiques de l'Université de la Colombie-Britannique. De son côté, le premier ministre Trudeau a indiqué que l'appui financier au développement des études canadiennes au Japon devait se poursuivre et dépasser un million de dollars au cours des cinq prochaines années.

Le 5 mai, s'adressant aux députés et sénateurs réunis à l'occasion d'une séance spéciale des deux Chambres, M. Ohira a déclaré que les deux pays devaient accroître leur coopération dans la recherche de nouvelles formes d'énergie, dans la conservation de l'énergie et dans la recherche technologique.

A l'issue de ses entretiens avec le premier ministre du Canada, M. Ohira a rencontré le chef de l'Opposition aux Communes, M. Joe Clark, ainsi que les membres du Comité de coopération commerciale Japon-Canada.



MM. Trudeau et Ohira prennent quelques instants de détente dans le jardin de la résidence du premier ministre du Canada, à l'issue de leurs entretiens.

Dernière étape, Vancouver

A Vancouver, le point saillant de la visite de M. Ohira a été un dîner de gala donné par M. Trudeau en l'honneur du premier ministre du Japon.

Le premier ministre Trudeau a profité de cette occasion pour rappeler que depuis 1973 "le Japon est au deuxième rang de nos partenaires commerciaux... La valeur des échanges commerciaux entre nos deux pays est passée de \$132,2 millions en 1953, à \$6,3 milliards l'an dernier". M. Trudeau a fait remarquer que c'était à Vancouver que la croissance des rapports économiques entre les deux pays était la plus apparente: "Les exportations du Canada vers le Japon proviennent à 85 p. cent de nos quatre provinces de l'Ouest, dont plus de 50 p. cent de la Colombie-Britannique seulement", a-t-il dit.

M. Trudeau a par ailleurs souligné la contribution des Canadiens d'origine japonaise au développement du Canada: "Je suis également heureux que vous et Mme Ohira ayez manifesté le désir de visiter la Colombie-Britannique parce que cette province est habitée par un grand nombre de Canadiens d'ascendance japonaise. Nous sommes fiers de leur contribution exceptionnelle à tous les aspects de la vie canadienne et je voulais partager ce sentiment de fierté".



Lors du dîner de gala offert en son honneur à Vancouver, le premier ministre du Japon, M. Masayoshi Ohira, prononce une allocution qu'écoute attentivement le premier ministre Trudeau. A la droite de ce dernier on reconnaît Mme Ohira.